

## WIRTSCHAFT

# Pro und Kontra zur Braunkohle

Veranstaltung ist  
hochkarätig besetzt.

LÜTZEN/ZEITZ/MZ - Braunkohle ja oder nein und wie lange noch? Unter anderem das ist das Thema einer hochkarätig besetzten öffentlichen Vortrags- und Diskussionsveranstaltung am Montag in Lützen, die von Bündnis 90/Die Grünen organisiert wird. Unter anderem nehmen daran Burgenlandkreis-Landrat Götz Ulrich (CDU), die Landtagsabgeordnete der Grünen Dorothea Frederking, der kaufmännische Geschäftsführer der Mitteldeutschen Braunkohlegesellschaft, Bernd-Uwe Haase, der Hauptgeschäftsführer der IHK Halle-Dessau Thomas Brockmeier sowie der Vorstandssprecher der Getec Green Energy AG, Chris Döring, teil.

Die Besetzung macht bereits deutlich, dass dabei unterschiedliche Ansichten aufeinanderprallen werden. Die Veranstalter setzen den Ausgangspunkt für die Diskussion an der Stelle, wo es im Koalitionsvertrag der jetzigen sachsen-anhaltischen Landesregierung heißt, dass die energetische Nutzung der Braunkohle im Land spätestens mit der Auskohlung des Tagebaus Profen etwa um das Jahr 2035 auslaufen wird. Das wirft

zum Beispiel die Frage auf, inwieweit es dann sinnvoll und richtig ist, dass im neuesten regionalen Entwicklungsplan immer noch Gebiete bis nach Lützen für Kohlegewinnung ausgewiesen sind. Nach Ansicht der Grünen ist ein Ausstieg aus der fossilen Energiewirtschaft zwingend erforderlich, um den weltweiten Temperaturanstieg zu begrenzen. Das bringe aber einschneidende Veränderungen mit sich, von denen der Burgenlandkreis besonders betroffen ist.

Wie immer bei den wahrscheinlich unterschiedlichen Auffassungen der Diskussionsteilnehmer, wie die Zeitschienen aussehen sollten, weitgehend Einigkeit herrscht in einem Punkt: Die Region muss sich auf einen Strukturwandel einstellen, der jetzt vorbereitet werden muss. Nach Ansicht der Veranstalter geht es dabei um einen Strukturwandel für eine Zukunft ohne Braunkohle, wie sie auch das Thema der Veranstaltung gesetzt haben.



Die Vortrags- und Diskussionsrunde findet am 13. März von 18.30 bis 21 Uhr im Restaurant Goldener Löwe statt, Ernst-Thälmann-Straße 9, Lützen. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.